

REVOLUCION

EN ARGENTINA DEPONE AL PRESIDENTE CASTILLO

LOS REVOLUCIONARIOS OCUPAN EL PALACIO DE GOBIERNO.— DESDE EL FUERTE NUÑEZ LOS CAÑONES DISPARABAN PARA TERMINAR CON LA ARGOLLA GOBERNANTE

EL ULTIMO EMPOLON DEL EJE EN AMERICA HA DESAPARECIDO CON LA CAIDA DE CASTILLO

La situación la controla el ejército, dice el general Martínez, jefe de la insurrección

MONTEVIDEO, 4. UP. — Una revuelta del ejército argentino, encabezada por elementos democráticos y proaliados, se levantó contra el gobierno del presidente Ramón Castillo hoy e informes recibidos aquí declaran que ya habían ocurrido arremetidas seis kilómetros del centro de Buenos Aires. Los primeros informes indican que los revolucionarios comprendían siete mil hombres, en su mayoría soldados del ejército argentino que marchaban hacia la capital. Entre tanto algunos elemen-



PRESIDENTE CASTILLO

EL GENERAL MARQUEZ, ENCARGADO POR CASTILLO PARA JEFEAR LA DEFENSA DE SU REGIMEN

Detalles completos del movimiento revolucionario contra el último foco nazi-fascista de América, ofrece ULTIMA HORA

tos de la marina se mantuvieron leales en pro de Castillo. Agregan los informes que se oyó el rugir de los cañones y las ametralladoras en los suburbios bonaerenses durante la mañana de hoy al apoderarse los revolucionarios de posiciones favorables. La policía así como soldados y marinos bien armados estaban en guardia alrededor de los edificios en la plaza de Mayo (PASA a la Página OCTAVA)

DRAMATICAMENTE, PERECE UN DESCONOCIDO

UN CONVOY DE FOMENTO SE DESPRENDE DE LA VAGONETA 60 QUE LO ARRASTRABA, PRENSANDO CONTRA LA TAPIA SUR DE LA CASA PRESIDENCIAL A UN DESCONOCIDO

FRACTUROSE EL TORNILLO QUE SUJETABA EL ENGANCHE DEL "TRILLER", DESPRENDIENDOSE EL CONVOY CUESTA ABAJO, A VELOCIDAD FANTASTICA

Una apiladora Austin que era trasladada sobre la espalda del "triller" con dirección a Cervantes, provocó el viraje violento del "triller", que al chocar contra las tapias, causó la muerte instantánea de un peatón que sobre la acera izquierda de la Cuesta de Núñez caminaba en dirección este

DOS PASOS DELANTE DE LA VICTIMA, CAMINABA BRAULIO ARCE, QUIEN ECHO A CORRER AL DARSE CUENTA, SUBITAMENTE, DE QUE EL PESADO "CHUNCHE" SE LE VENIA ENCIMA

"NI UN QUEJIDO DIO EL HOMBRE", DICE BRAULIO ARCE, AL CONTAR PARA LOS LECTORES DE "ULTIMA HORA" COMO PUDO SALVARSE MILAGROSAMENTE DE LA MUERTE POR UNA FRACCION DE SEGUNDOS

En la mañana de hoy ocurrió un trágico accidente de tránsito en la cuesta de Núñez, a consecuencia del cual encontró una muerte horrosa un desconocido —se asegura que la víctima es un pordiosero— al ser prensado por un "triller" de Fomento contra la tapia sur de la casa presidencial que da a la Cuesta de Núñez. (PASA a la Página SEXTA)



Braulio Arce, testigo presencial del suceso, reproduce gráficamente, él mismo, ante las autoridades, el momento en que un desconocido perdió la vida bajo las ruedas del pesado vehiculo.

ULTIMA HORA

AND 1 — SAN JOSE, COSTA RICA, JUNIO 4 DE 1943 — Nº 14



YO CREI QUE MR. FOLEY ERA UN MUERTO



CUANDO LO VI A 50 METROS, TODO BLANCO, ENTRE LOS ARBOLES, CREI QUE ERA UN DIFUNTO

Por eso me le acerqué y apenas con un temblorcito en la voz le pregunté: ¿es usted un vivo o un muerto?

SE PUSO A LLORAR SOBRE MIS HOMBROS DICHIENDOME DESPUES QUE EL VENIA EN EL T. I. 45

Otoniel Cordero, el hombre que encontró a Mr. Teodoro Foley, cuenta a los lectores de ULTIMA HORA aquel patético momento

Otoniel Cordero, el hombre que encontró a Mr. Teodoro Foley, único sobreviviente del T. I. 45, conversó ayer con un reportér de ULTIMA HORA. Le contó el momento impresionante y patético en que divisó al "machito" perdido en las selvas de "Paraiso" de Venecia. Estos son sus palabras de aquel minuto emocionante:

—Me metí en una montaña muy encharalada. (PASA a la Página SEXTA)

YO CREI QUE OTONIEL ERA UN MONO

MR. Teodoro Foley le ha contado a su salvador, Otoniel Cordero, que al oír el caracol que iba tocando en plena montaña, creyó que el ruido lo producía un mono

CUANDO OTONIEL LE PREGUNTO SI ERA UN VIVO O UN MUERTO, MR. FOLEY NO PUDO RESPONDER NADA

La gran tensión nerviosa, inverosímil e inaguantable, lo hizo romper el llanto

Otoniel Cordero, que se encuentra en San José desde antier, visitó en su casa a Mr. Teodoro Foley, donde se le hizo un agasajo. Salvador y salvado se han hecho magníficos amigos. Recuerdan el minuto-cumbre, emocionante y patético, en que se vieron por vez primera en plena montaña. Y han conversado sobre aquella escena, que ninguno de los dos olvidará nunca.

Mr. Foley le confesó a Otoniel que al oír el caracol que éste iba tocando por la selva,



MR. FOLEY

DEROGATORIA DE LA LEY GURDIAN

SESIONA ESTA TARDE LA LIGA SOCIAL ANTIVENEREA

A LAS 5.30 SE CELEBRARA IMPORTANTE REUNION EN EL DESPACHO DEL DOCTOR F. JIMENEZ RODRIGUEZ

Hoy a las cinco y treinta de la tarde se celebrará una importante reunión de la Liga Social Antiveneréa, en el despacho del doctor Jiménez Rodríguez.

El Baile de Campesinos del Club Maribel Mañana en Heredia.

Mañana en la noche en los salones del Centro Sport Heredia, el Club Maribel dará un gran baile de campesinos con la Orquesta Las Maracas. De esta capital asistirán numerosísimas personas a este festival que resultará sin duda muy alegre.

Como se sabe, hay especial interés de parte de los miembros que integran esa junta, de poder realizar una labor activa y empeñosa para poder hacer algo por controlar los avances de las enfermedades venéreas, que cada día son mayores.

El presidente de la liga doctor José María Ortiz C., que se ausenta del país en fecha próxima, desea dejar organizada debidamente la marcha de la junta durante su ausencia. En la sesión de ayer, del Club Rotario fueron nombrados como nuevos miembros de la junta, el doctor F. Jiménez Rodríguez y don Walter Dittel.



GRAL. FULGENCIO BATISTA

GRAN BAILE EN DESAMPARADOS

Pasado mañana en Desamparados se llevará a cabo un gran baile que organizan un apreciable grupo de maestras de la misma localidad. Las invitaciones están en circulación.

En el Congreso Panamericano de Prensa que se inaugurará mañana en La Habana, el periodista José R. Castro, de Honduras, pedirá la derogatoria de la ley candado en Costa Rica.

Sensación en toda América despierta esta ponencia del colega hondureño.— El Congreso Panamericano de Prensa, será presidido por el Presidente Fulgencio Batista.

HABANA, 4.—UP.—El sabor político democrático panamericano de que parece estar revestido el congreso panamericano de prensa que, bajo la presidencia del primer mandatario cubano, general Fulgencio Batista, se inaugura el lunes próximo, ha quedado manifestado al conocerse los primeros veinte trabajos que serán presentados; entre las ponencias figuran desde la libertad de imprenta para América hasta el procesamiento de los diplomáticos contra americanos que vendieron un pasaporte al espía alemán Lanning, fusilado en Cuba. Destácase entre las ponencias la presentada por José R. Castro, representante del diario "El Norte" de San Pedro, Honduras, solicitando la derogación en Costa Rica de la ley Gurdián, por la cual los periodistas extranjeros residentes en dicho país pueden censurar a ningún gobierno; serán también tratada la función social de la prensa en defensa de la democracia, en la actual guerra, la libertad de crítica y el comentario de tiempo de guerra. En el congreso panamericano de prensa estarán representados dieciocho periódicos americanos. En la sesión inaugural del mismo, que durará cinco días, hablará el canciller cubano, doctor Emeterio Santovenia.

POR ESTAFA ES ACUSADO un vendedor de lotería

Conocido deportista de esta capital presentó la respectiva acusación en su perjuicio.— Castellón es el apellido del "lotero" contra quien se

Se tramita en la alcaldía primera penal de San José, la acusación por estafa que presentó un conocido deportista de esta capital contra un sujeto de apellido Castellón, vendedor de lotería y oficinista.

Refiere el acusador en su escrito presentado ante el alcalde, Aracelio Víctor Manuel Caines Frutos, que el citado Castellón había sido comisionado para vender lotería nacional y

que en las varias ocasiones que desempeñó ese trabajo rindió cuentas claras por lo que no tuvo ningún perjuicio en darle lotería para el último sorteo extraordinario de ₡ 150,000. Llegó el día del sorteo y pasado éste, no se presentó a rendir cuentas de la serie que se le había facilitado para su venta. A la espera de que Castellón se presentase ante el propietario de los billetes de lotería para rendir cuentas del dinero pro-

por el delito de estafa cometido tramita esta acusación por estafa

ducto de la venta o de los billetes del sorteo si es que no se vendieron, transcurrieron varios días, hasta que por fin se trató de localizarlo para averiguar qué le había ocurrido. Castellón en una oportunidad, al encontrarse con el propietario de la lotería que él había vendido en comisión confesó que el dinero producto de la venta lo había gastado. El perjudicado estima su pérdida en ₡ 285.00.

OFRECIERON VENDERLE AL GARAGE ALFARO LO QUE DIAS ANTES LE HABIAN ROBADO

Inmediatamente fue reconocido el aparato por su dueño, enviándose a los detectives el vendedor para la debida investigación del hecho.— Conoce de este hecho el alcalde

Se presentó al Garage Alfaro un individuo de apellido Umaná a ofrecer en venta un generador de automóvil marca Hudson. Como los implementos y repuestos para motores están por las nubes, el generador fue examinado cuidadosamente por la persona a cuyo cuidado se encontraba el garage en ese momento, descubriendo — ante el

asombro del personal de esa empresa, — que el aparato que se les ofrecía en venta había sido robado anteriormente al mismo garage.

Con motivo de este descubrimiento, fue comisionado un empleado de este establecimiento para que llevara ante los detectives al vendedor y el artículo para que se investigase debidamente su procedencia. El pro-

pietario de este acreditado garage estimó en ₡ 150.00 el valor del generador el cual fue comprado a su vez por el mencionado Umaná a un individuo de apellido May en la suma de ₡ 20.00, de cuyo valor había abonado ya ₡ 10.00.

El alcalde segundo penal, Aracelio Víctor Manuel Caines Frutos, enciende Arana estudia este extraordinario caso.

LA SECRETARIA DE SALUBRIDAD PUBLICA AVISA:

que a partir del 14 de Mayo, ha quedado abierto un servicio profiláctico nocturno para

"PREVENCION DE ENFERMEDADES VENEREAS"

Los exámenes y tratamientos son gratuitos.
CONSULTA: Todas las noches de 9 a 12 p. m.

DISPENSARIO ZONA SUR: Edificio Talleres Bertolini, 150 varas al Norte de la Estación del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico.

Don Eduardo Cuevas nuevo Jefe Político de Turrialba

El señor Cuevas va está al frente de su cargo.— Su nombramiento ha sido recibido con demostraciones de simpatía

El poder ejecutivo aceptó la renuncia que de su cargo de jefe político de Turrialba presentó el caballero don Mario Rodríguez Masís y para sustituirlo ha nombrado al señor don Eduardo Cuevas Soto, culto es-

ballero lleno de capacidad y merecimientos.
El señor Cuevas ya está al frente de su nuevo cargo.
En Turrialba su nombramiento ha sido recibido con demostraciones de ilimitada simpatía.

LA SECRETARIA DE EDUCACION PUBLICA AVISA:

que recibirá hasta el 5 de Junio en curso las solicitudes de los Cirujanos Dentistas costarricenses que tengan interés en la BECA para práctica y ampliación de estudios, ofrecida por la Asociación Dental de los Estados Unidos de América y por la fundación Kellogg.

Junio de 1943.

SE NECESITAN MONTADORES EN COSIDO, PARA ZAPATO CHIQUITO Y MEDIANO.

ZAPATERIA EL NENE

Frente a la Ferreteria Macaya.

ATROPELLADO EL LICENCIADO ARIAS

En la tarde del día de ayer, según se nos refiere, fue violentamente atropellado el licenciado Arias, cuando trataba de atravesar la avenida quinta. Parece que el golpe que recibió es de alguna consideración, por lo que se le mantiene en tratamiento. El licenciado Arias, a referir el accidente de que fue víctima, se echó asimismo las culpas, diciendo que todo se debe a negligencia y falta de cuidado por su parte. Por lo tanto, no habrá ninguna diligencia judicial.

MANIFESTACION DE DESOCUPADOS

Mañana a las nueve, los obreros de la construcción desfilarán desde el Parque Central hasta la Embajada americana

QUIEREN HACER CONOCER SU SITUACION PRECARIA POR LA FALTA DE CEMENTO

Pedirán respetuosamente al señor Embajador americano que interponga sus buenos oficios para lograr que se despache cemento rápidamente a Costa Rica

EL SEÑOR SECRETARIO DE GOBERNACION CONCEDIO PERMISO PARA ESTE ACTO POPULAR

En horas de la noche de ayer se reunió el sindicato de trabajadores de la construcción para analizar el grave problema que confrontan sus afiliados, con motivo de que no hay cemento en plaza ni hay posibilidad de que se envíe pronto, suscitándose en talces el paro de numerosas obras y creándose un núcleo grandísimo de obreros sin trabajo. Se resolvió nombrar una comisión para que solicitara permiso al señor secretario de gobernación, licenciado don Carlos M. Jiménez, para efectuar mañana a las nueve de la mañana una manifestación de desocupados. El señor secretario de gobernación, después de comunicarse con el señor presidente de la república, otorgó el permiso. La comisión, integrada por don Rogelio Chaves, don Manuel Solera y don Arturo Cortés, puso el hecho en conocimiento del sindicato a fin de preparar la manifestación de mañana, que se reunirá a las nueve en el parque central para desfilar hasta la embajada americana. Se le pedirá respetuosamente al señor ministro americano que interponga sus buenos oficios a fin de conseguir que se expediten las exportaciones de cemento de Estados Unidos a Costa Rica. Este acto es muy importante.

SOLUCION del problema de los precios del TABACO

ESTA TARDE A LA 1.30 EN LA SECRETARIA DE HACIENDA HABRA NUEVA REUNION DE TODOS LOS INTERESADOS PARA LLEGAR A UN ACUERDO

El problema del alza en los precios del tabaco será nuevamente abordado en sesión que habrá de celebrarse hoy al mediodía en la Secretaría de Hacienda, con asistencia de los Secretarios de Hacienda, Agricultura, los personeros de las compañías fabricantes de cigarrillos y los delegados de los productores de tabaco. Estos están empeñados en mantener su demanda de elevación de precios en la siguiente forma: precio único de ciento cincuenta colones el quintalo, dos precios, uno de ciento sesenta para la primera o ciento cuarenta para la segunda clase.

Por su parte los personeros de las compañías darán cuenta a los asistentes, de la forma cómo ha encarecido la producción de cigarrillos; la elevación de los salarios, distribución, etc., lo que debe tomarse en cuenta también. Es indudable que resultará sumamente interesante la sesión de esta tarde, a la que haremos amplia referencia en su oportuno momento.

TRASLADADA A SUCASA DE HABITACION

Esta mañana del Hospital San Juan de Dios donde se le practicó una delicada operación, fué trasladada a su casa de habitación, la joven señora doña Margarita Zavaleta de Herrera, esposa de nuestro compañero de labores don Adolfo Herrera García, y cuyo estado de salud es ya dichosamente satisfactorio lo que mucho celebra ULTIMA HORA.

Q 750.000 producto de las ventas de la FABRICA NACIONAL

DETENCION INMEDIATA de todo vehículo sin placa

La Oficina de Tránsito toma esta enérgica medida contra bicicletas y carretones, por considerar muy pasado el tiempo de los últimos avisos. Desde hace bastante tiempo, y por muchos días, la Oficina de Tránsito ha estado haciendo público el nuevo cambio de placas que han de obtener carretos, y bicicletas. Aún quedan muchos dueños de esta clase de vehículos que no han acatado esta disposición, por lo que dicha dependencia ha ordenado la detención inmediata de esos sujetos y el embargo del vehículo, imponiendo una fuerte multa en todos los casos.

Se nos informó en la mañana de hoy que las entradas fiscales por concepto de ventas de la Fábrica Nacional de Licores alcanzaron a la apreciable suma de Q741,541.40, durante el mes de mayo que acaba de concluir. Como podrá verse, las ventas de toda clase de licores fueron bastante grandes, manteniéndose la misma intensa demanda por todos esos productos. En cuanto al ferrocarril eléctrico al Pacífico, las entradas alcanzaron a Q319,632.85, lo que denota también un movimiento considerable.

EBANISTA QUE NO CUMPLE SUS CONTRATOS PUEDE IR A LA CARCEL

Tal cosa puede sucederle a un sujeto que recibió Q 200.00 para que fabricara unos muebles y no cumplió su compromiso ni devolvió el dinero que se le dió como adelanto por el trabajo. Fue acusado por estañ ante el alcalde primero penal por el perjudicado, un joven de apellido Herrera

Habiase fijado ya la fecha de la boda de un apreciable joven de apellido Herrera con una muy estimable damita de esta capital, por lo que el futuro marido, con muy tímido dispuesto los preparativos necesarios para ofrecerle a su futura compañera, todas las comodidades materiales necesarias en el hogar que pronto fundarían. Los días, y Herrera cada vez quedaba recordaba la belleza de los muebles cuyo estilo había preferido para su futuro hogar, con fiaba en que el ebanista ya los tendría a punto de entregárselos. Pero llegó la víspera de la boda sin que aparecieran los muebles ni el ebanista. Cordero, por lo que Herrera dispuso visitar al fabricante para indagar por los motivos de la tardanza en entregárselos. Grande fue su sorpresa al comprobar que sus muebles no se habían comenzado a fabricar, por lo que solicitó a Cordero la devolución de los Q 200.00 que le había adelantado para la compra de los materiales. Cordero tampoco quiso devolverle la suma recibida, por lo que Herrera ha presentado acusación por estañ ante el alcalde primero penal, a cuyo frente se encuentra el licenciado Victor Manuel Cañas Frutes.

CAUSA EL MAL ESTADO DE UNA CALLE UN GRAVE ACCIDENTE

Una señorita de apellido Valverde, pasando frente a La Dolorosa, se hundió en una zanja, quebrándose una pierna. Sucedió esta desgracia ayer anoche

Las calles en mal estado, sobre todo a las orillas de las aceras, deberían todas tener un farolito o algo que indicara al transcurante un poco de precaución. Sin la más lejana noche, una señorita de apellido Valverde, pasando frente a La Dolorosa, donde hay una calle de esas, metió el pie dentro de una de esas zanjas, causándose la quebradura de una pierna. El accidente fue doloroso y conmovedor. ULTIMA HORA les dice votos porque la infortunada joven se reponga pronto.

EL BAILE DE MAÑANA EN LA NOCHE EN EL CLUB UNION

Mañana en la noche en el Club Unión, se llevará a cabo un gran baile que le obsequiarán los amigos de la señorita Yvonne Soto Harrison y de su prometido el joven don Mario Cárdeno Hernández, con motivo de su próximo matrimonio.

A los pequeños industriales les avisamos

Que para facilitar el expendio de sus productos tales como Ponches, Vinagra, etc., etc., hemos dispuesto venderles las botellas con PEQUEÑOS DEFECTOS y "DESPICADAS" a 25 CENTIMOS CADA UNA.

Las autoridades fiscales permitirán su uso. También advertimos que dichas botellas no se recibirán nuevamente en esta Fábrica a ningún precio.

Fábrica Nacional de Licores

3 de Junio de 1943.

AL PUBLICO EN GENERAL:

La colaboración de ustedes es necesaria para evitar accidentes. AYUDENOS Y SE AYUDARA USTED MISMO.

MADRES:

No permitan a sus hijos jugar en las vías públicas. EVITE LUTO EN SU HOGAR.

CICLISTAS:

El 80% de los accidentes se debe a la imprudencia de ustedes. CUMPLA LAS LEYES DE TRANSITO.

ULTIMA HORA

EL PRIMERO CON LAS ULTIMAS NOTICIAS

Editor: **Mariano Hernández S.**

Administrador: **LUIS SOTO OROZCO**
 Telefonos:
 Redacción 3240
 Administración 2134

Oficinas: 50 varas al Norte del Gran Hotel Costa Rica



Argentina vértigo del triángulo suramericano, arde en guerra. El pueblo y los militares se han levantado en armas contra el régimen del doctor Ramón S. Castillo, acusado como reaccionario.

Los últimos informes cabiográficos aseguran que el Presidente Castillo ha renunciado a la Presidencia. En otras palabras: la revolución está triunfando. El movimiento, eminentemente popular, no ha sido sino el producto de la actitud pro-nazi del pueblo argentino, hábilmente secundado por el militarismo. Dos fuerzas, pues, se han unificado para deponer a la reacción pro-totalitaria. Sin embargo, se indica la posibilidad de que se haya formado un gobierno militar por dos años.

La caída del régimen que sucedió al del fallecido doctor Ortiz, parece tender a enlazar la política que vino obrando en Argentina y que era el motivo de inquietud que rompía la perfecta unidad interamericana. Era el espólon del "eje" en tierras de América, ese Gobierno ya ha caído. Ahora, para completar la revolución, deben caer las castas que lo sostenían.

PARA LOS EE. UU. POR LA VIA AEREA

Con destino a los Estados Unidos de Norte América sale por la vía aérea Mr. Alex Murray h., quien permanecerá varios meses en aquella gran nación.

Cooperará la Cámara de Comercio

Así se acordó en una sesión extraordinaria celebrada con ese propósito anoche

Nombrada una comisión compuesta por don Luis Uribe, don Juan Fernández Morúa, don Fernando Madrigal, don José Barzuna y don Edmundo Gerli para formular el plan correspondiente

Este plan será presentado al señor Secretario de Hacienda y Comercio para que lo adopte si lo estima del caso.— Amplia cooperación se ofrece para la Junta de Abastos

Anoche celebró una reunión extraordinaria la Cámara de Comercio, con la concurrencia de todos sus directores y de algunos importantes comerciantes, en la que se tomó una importante resolución.

Esta es la de cooperar estrechamente con las organizaciones establecidas, para combatir la terrible especulación existente. Al efecto se acordó formular un plan, para ser presentado al señor Secretario de Hacienda y Comercio Lic. Tinoco Castro.

Se integró la siguiente comisión para formular el plan: don Luis Uribe, don Juan Fernández Morúa, don Fernando Madrigal, don José Barzuna y don Edmundo Gerli.

Se ofrece una amplia cooperación para la Junta de Abastos. Oportunamente daremos a conocer la forma en que se ha redactado el plan a que hacemos mención, y que a no dudarlo, será de gran importancia.

RUMBO A NICARAGUA POR LA VIA AEREA

Para la hermana república de Nicaragua sale don Arturo Portocarrero ULTIMA HORA le a delanta su saludo de despedida.

Anúnciese en "ULTIMA HORA"

- ... BAILE ...
- ... DE LA ESCUELA ...
- ... DE FARMACIA ...

Han comenzado ha hacerse los preparativos para el gran baile que ofrecerán los alumnos de la Escuela de Farmacia en la Casa España. Las invitaciones circularán próximamente.

SEGUNDA FORMIDABLE PRESENTACION

ATLANTE

El magnifico equipo integrado por las estrellas del fútbol me...

Dedicado al Excmo. señor Embajador

A LAS 10 A. M. — ESTARÁ

El "ATLANTE", más aclimatado, dispuesto a superar su destacado en Deportiva Internacional de San Salvador, empeñados en superar la temporada internacional de Fútbol?

Vuelve la Junta Nacional de Abastos

ENRIQUE CHACON CARMIL

HA MUERTO

CONFORTADO CON LOS SANTOS SACRAMENTOS

Su afligida madre, hermanos y demás familia, al participarlo a sus familiares y amistades, les ruegan asistir a los funerales, que se verificarán hoy a las 3 p. m. en la Parroquia de Santa Teresita del Niño Jesús y a continuación acompañar el cortejo al Cementerio General.

San José, Junio 4 de 1943.

CAMPO CEDIDO

Por qué no ha contestado don León Cortés Castro al cargo que le formulara el Sr. Presidente

EL SEÑOR CORTES SIENDO PRESIDENTE CONSULTABA CON EL NAZI INGENIERO EFFINGER SI DEBIA O NO DEJAR EL CARGO QUE LE FUERA DE LA RAZA ARIA

ESE ES EL GRAVE CARGO QUE EL SEÑOR CORTES SE HA CUIDADO MUCHO DE CONTESTAR. SI EN SU TIEMPO SIENDE COMPLICADO EN SU COOPERACION CON EL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, EN DECLARACIONES QUE PUBLICARA EN "LA TRIBUNA", CUANDO DIJO:

"DON LEON CORTES CASTRO, SIENDO PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, CONSULTABA HOY POR NAZI DE UN CAMPO DE CONCENTRACION EN ESTADOS UNIDOS, SI DEBIA DEJAR EL CARGO QUE LE FUERA DE LA RAZA ARIA, SEGUN FUERAN "ARIOS MARCA HITLER"

SI DON LEON NO CONTESTA ESE CARGO DEJAREMOS ESTE CUADRO COMO UN PERMANENTE

Comercio en la lucha contra la especulación

DEL DOMINGO 6 DE JUNIO EL SUB-CAMPEON NACIONAL GIMNASTICA

REFORZADO CON ESTRELLAS DEL FUTBOL NACIONAL.

Por los Estados Unidos y a la Colonia Norteamericana DIA NACIONAL — A LAS 10 A. M.

La actuación del debut. — LA "GIMNASTICA", muchos de cuyos elementos actuaron contra los mexicanos en la Decena Trágica. — ¿Logrará La GIMNASTICA empatar la puntuación de los mexicanos?

Las Carreteras al sistema de licitaciones

En sesión celebrada ayer tarde, se acordó que en adelante toda nueva construcción de carreteras sea a base de licitación. — Se vuelve así al sistema que tuvo en vigencia la primera junta de carreteras que existió en el país

Bajo la presidencia del señor Secretario de Fomento don Jorge Zeledón y con asistencia de sus miembros, don Andrés Brenes Mata gerente del Banco de Seguros y don Alfredo Borbón, sub gerente del Banco Nacional, se reunió ayer tarde la Junta Nacional de Carreteras.

Entre los asuntos que fueron resueltos, está uno de particular interés: la decisión de la junta, de que en adelante toda nueva construcción de carreteras se haga por licitación y no por simple adjudicación del ejecutivo, como se ha venido haciendo todo este tiempo atrás.

En esta forma se restablece el sistema que tuvo en vigencia la primera junta nacional de carreteras que existió en el país y que es indudablemente el más

razonable, justo y conveniente para los intereses nacionales.

RUMBO A MEXICO

Por la vía aérea se ausentan en la presente semana en viaje de recreo para la hermana república de México, la estimable señora doña Albina Carbello de Guardia, esposa de don Miguel Guardia Carazo, don Julio Jurado Acosta y su señora esposa doña Maruja Del Barco de Jurado y sus hijos los jóvenes esposos don Miguel Guardia Carbello y doña Myra Jurado de Del Barco. ULTIMA HORA los despide atentamente deseándoles una feliz travesía y grata permanencia en la nación azteca.

EL BANCO NACIONAL DE COSTA RICA

tiene la pena de participar el fallecimiento de

DON ENRIQUE CHACON CARMIOI

SUB-TESORERO DE LA INSTITUCION

y de invitar a los funerales que se verificarán en la Iglesia de Santa Teresita, a las 15 horas de hoy, de donde saldrá el cortejo para el Cementerio General.

San José, 4 de Junio de 1943.

Cortés un gravísimo demente de la República?

PERMITIRSE LA ENTRADA AL PAIS DE UN CIUDADANO EXTRANJERO

¿POR QUE NO CONTESTA; ESTA COMPROMETIDO? ¿SE LE PUEDE PERMITIRSE LA ENTRADA AL PAIS DE UN CIUDADANO EXTRANJERO?

CON EL INGENIERO MAX EFFINGER, HUESPED DE LA REPUBLICA DEBIA PERMITIRSE O NO LA ENTRADA AL PAIS "SI O NO".

INFAMANTE PARA EL EXPRESIDENTE CORTES COMITE REPUBLICANO.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas de Costa Rica.

INTENSIFICACION de la INDUSTRIA TEXTIL

De gran conveniencia será por el aprendizaje que muchos podrán derivar, para a su vez, dedicarse al desarrollo de esta industria

Nos enteramos esta mañana de la gestión elevada por el director del departamento nacional de agricultura Ing. Juan José Herrero, ante la secretaría del ramo, a fin de destinar parte del personal que tiene, a la intensificación de la industria textil.

Considera que en los momentos actuales es de gran conveniencia el desarrollo de esa industria, que podrá llegar a constituir una

buena fuente de riqueza para el país, especialmente ahora durante la presente emergencia.

El aprendizaje que derivarán los estudiantes será muy importante, pues a su vez ellos podrán instruir a muchos otros, en los conocimientos necesarios para el desarrollo de la industria textil. Si no dudarlo, la secretaría de agricultura, acelerará a la gestión formulada por el Ing. Herrero.

MARIO SOLIS, MENOR de EDAD A LAS PUERTAS DE LA MUERTE

Se nos informó de un accidente que pudo tener consecuencias fatales y que acaeció ayer en las horas de la tarde, en la avenida Central, cuando el menor Mario Solís trató de atravesarla, siendo violentamente leventado por una bicicleta que venía a bastante velocidad con

ducida por un señor de apellido Obando. Fue tan violento el golpe, que el niño fue lanzado contra el pavimento de donde se recogió en estado de inconsciencia, siendo de inmediato trasladado al Hospital San Juan de Dios, donde permanece internado.

INCREDIBLE FIEREZA alcanza la batalla de NOVOROSISK

DOBLE ATAQUE AEREO CONTRA ITALIA.— JAPON PIERDE EL DOMINIO DEL NOR-PACIFICO

Las armas rusas siguen triunfando en todo el frente contra las hordas nazis. Italia fué castigada severamente esta mañana. NUEVO ACUERDO CONCIERTAN GIRAUD Y DE GAULLE.— CULMINARA HOY LA CRISIS DE ROOSEVELT Y MEDIO MILLON DE MINEROS

54 AGENTES DE LA GESTAPO FUERON ASESINADOS

LONDRES, 4. UP. — Informes de Europa dicen que 54 agentes de la Gestapo fueron asesinados por patriotas polacos durante el mes de abril.

ATAQUE COMBINADO SOBRE ITALIA

ARGEL, 4. UP. — La península de Italia y las islas que la rodean han sufrido en las últimas horas uno de los ataques combinados más intensos de que la han hecho objeto las fuerzas aliadas. Las naves británicas efectuaron dos bombardeos contra Pantelleria atacando también por la aviación y esta última operó con gran intensidad asimismo contra Nápoles.

Las fuerzas navales aliadas que allanan el camino para una invasión de la castigada isla de Pantelleria efectuaron un violento ataque con gran intensidad asimismo contra las zonas portuarias y de baterías del pequeño baluarte insular asediado a éste un golpe casi definitivo. Se informa que los bombarderos de la segunda serie de esta semana han causado grandes daños. En el cuartel general aliado se informó oficialmente que los bombarderos efectuaron en la noche del dos al tres del corriente y al amanecer de ayer. Bombarderos pesados y medianos entre otros algunos de los mayores que poseen las naciones unidas atacaron por aire a Pantelleria mientras que otra escuadrilla en el Mediterráneo contra Nápoles. Bombarderos de la real fuerza aérea arrojaron toneladas de bombas sobre esa ciudad italiana inclusive proyectiles de dos toneladas.

NUEVO ACUERDO ENTRE GIRAUD Y DE GAULLE

ARGEL, 4. UP. — Se informa que los generales de Gaulle y Giraud han llegado a un nuevo acuerdo, según el cual, Giraud seguirá siendo comandante en jefe de las fuerzas francesas a cambio de un número de concesiones al jefe de los franceses combatientes.

CULMINA LA SITUACION EN LOS MINEROS

WASHINGTON, 4. UP. — Ha llegado evidentemente a su fase culminante el conflicto entre el gobierno y 530 mil mineros de la hulla en huelga desde hace cuatro días. El resultado depende de la fuerza en que se resuelve la lucha entre los poderes del primer mandatario Franklin D. Roosevelt y del presidente del sindicato de mineros. Este último se ha mantenido hasta ahora en silencio, mientras que el jefe del estado ordenó ayer a los mineros que reanuden el trabajo el lunes y pongan término a su desafío al gobierno de los Estados Unidos.

Los círculos oficiales se preguntan cuál será el próximo acontecimiento en este asunto si Lewis tomara medidas antes del lunes o si dejara pasar el plazo del ultimátum presidencial a los mineros que deberían determinarse entre su lealtad para con el sindicato y la que deben a su presidente y a su patria.

ATAQUES ALIADOS A BUTHUIDAUNG

BUENOS AIRES, 4. UP. — Los altos comandos del ejército y de la aviación británicos en India expidieron el siguiente comunicado. Nada hay que informar de las operaciones terrestres en Birmania. Se sabe ahora que los cuatro recientes ataques de la RAF a la zona de Buthuidang fueron muertos más de 100 soldados japoneses y heridos muchos otros. Ayer por la mañana bombarderos de la RAF escoltados por cañones bombardearon los aviones de Buthuidang el bombardeo fue de gran fuerza por un ataque con ametralladoras a poca altura. A la tar de aviones huricane en vuelo de reconocimiento atacaron en las cercanías de Buthuidang 50 y 100 soldados enemigos que combatían en busca de protección cerca de Haungdua. Todos nuestros aviones regresaron a sus bases.

FORMIDABLE CAMPANA ANTI-TINAZI EN YUGOSLAVIA

LONDRES, 4. UP. — Informó que el gobierno yugoslavo que las tropas del eje, que realizaban su quinta campaña contra las guerrillas yugoslavas, fueron obligadas a retirarse hacia Kroszka, Eslovenia y a abandonar más de 3000 kilómetros cuadrados de territorio y 21 estaciones ferroviarias.

ATAQUE ALIADO EN EL MAR EGEO

EL CAIRO, 4. UP. El comunicado emitido por el comando del medio oriente dice: "Nuestros cañones de gran autonomía de vuelo atacaron a un velero en el mar Egeo y cuando se retiraron, navegaba envuelto en humo, de estar y otras operaciones todos nuestros aviones regresaron indemnes a sus bases."

DRAMATICAMENTE PERECE

(VIENE de la Página Primera)

No podríamos precisar con exactitud el momento en que se desarrolló la tragedia; podemos asegurar que faltaban pocos minutos para las once de esta mañana, cuando ocurrió el terrible percance que pasamos a relatar.

EL LUGAR DE LA TRAGEDIA

La pavorosa tragedia que aurojó un saldo sangriento tuvo lugar en una de las avenidas más concurridas y transitadas de la capital: exactamente sesenta y cinco varas antes de alcanzar la cima de la "Cuesta de Nómez". En ese sitio, la vagoneta número 60 de Fomento, que arrastraba un "triller" sobre el cual se encontraba una apalanadora "Austin", incidió ante la imposibilidad de alejarse del borde de la cuesta, ante el enorme peso que arrastraba. La vagoneta que dirigía el convoy de fomento, llevaba rumbo a Cervantes, donde la apalanadora sería ocupada en la nivelación del trazado de la carretera que construye hacia Vista del Mar.

Minutos antes, este convoy había salido de las bodegas de Obras Públicas, manejado por el chofer José Hidalgo, hábil e inteligente obrero a quien se encargó de conducirlo a su destino.

EL CONVOY EN EL LUGAR DE LA TRAGEDIA

Pausadamente, la vagoneta Federal 60, que arrastraba, enanchado a su parte trasera el "triller" con la apalanadora Austin encima, llegó al pie de la "Cuesta de Nómez", tratando de fondear para la fatigosa y difícil subida. La vagoneta alcanzó la cima de la cuesta luego frente a la esquina norte de la Casa Presidencial en construcción. El peso del triller y de la apalanadora hicieron que se quebrara, como si fuera una familia seca, el grueso tornillo que soportaba el enganche del triller a la vagoneta. El chusquido metálico producido por la fractura del tornillo fue oído por los peones que viajaban sobre el triller.

SE DESPRENDE EL "TRILLER"

Como consecuencia de la fractura del tornillo que sujetaba el enganche del triller a la vagoneta, éste se desprendió bajando la cuesta a velocidad fantástica. Inútilmente los peones Víctor Moreira y Antonio Porras se aferraron sobre el "triller", cuando la apalanadora trató de colocar cuñas bajo las ruedas del triller, arrojándose rápidamente cada uno a ambos lados de la cuesta. "La velocidad del impulso" aumentó en el segundo como consecuencia del peso que le prestaba el enorme peso de la apalanadora.

Al llegar cerca del fortín situado en el ángulo sur, éste que forman las tapias de la Casa Presidencial y la parte del cuartel de policía, viró violentamente el "triller" a la izquierda, clavándose su parte trasera contra las tapias de la casa presidencial.

BRAULIO ARCE SALVADO MILAGROSAMENTE

Un joven de Puriscal llamado Braulio Arce, de 21 años, subió en ese momento a pie la Cuesta de Nómez, caminando sobre la acera izquierda. Detrás de él, a pocos pasos, un hombre moreno, de baja estatura, con una muleta y un saco al hombro, fue figosamente, despacio, evidente mente cansado, subía también la cuesta. Este hombre, a los pocos segundos, recibió una muerte horrible. Oligamos a Braulio Arce, narrando el trá-

gico accidente. El joven se dirigió a San Pedro de Montes de Oca, donde tengo mi casa de habitación. Siempre hago el viaje a mi casa, por las mañanas, usando un camión de pasajeros. Pero hoy, sentía deseos de caminar y decidí ir a pie. Después de un vi que se me venía encima un "chunche" que traía una apalanadora sobre su cubierta. Instantáneamente corrió en la misma dirección, hacia arriba, tratando de salvarme por la izquierda de mis piernas. Después de mí, el hombre que venía con la muleta y el saco a cuestas fue horrosamente presionado contra la pared. Ni siquiera se quejó, el golpe fue terrible, "sonó" encima una bomba de fiestas, el terrible choque. Inmediatamente el "chunche" se devolvió por la misma fuerza de su impulso quedando la víctima acostada sobre la acera, los manos como cubriendo el rostro. La víctima era de una gran enorme parecía arrollarle la cabeza. Volví a contemplar aquel cuadro, horrorizado de la tragedia. Me espantó el manchón de sangre que vi en la tapia. Gracias a Dios que pude correr a tiempo.

La declaración de Arce plinta en todo su horror el trágico percance de esta mañana. Este sencillo muchacho se encontraba asistemado emocionado cuando los reporteros de ÚLTIMA HORA llegaron al lugar de la tragedia. Le invitamos a contar los detalles del percance para nuestros lectores y él gustosamente accedió, haciéndonos una narración simple y emocionante del segundo trágico en que vivió un hombre estremecerse por el terrible impacto del "triller" contra la tapia sur de la casa presidencial.

La apalanadora Austin, a des prenderse pocos metros antes de producirse la sangrienta tragedia, siguió cuesta abajo volcándose frente a la puerta trasera del cuartel de policía.

EL LIC. SUEL MERINO EN EL LUGAR DEL ACONTECIMIENTO

Segundos después de ocurrido el terrible percance, se presentó al lugar de la tragedia el Lic. Suel Merino, Juez Primero Penal, procediendo a tomar las primeras declaraciones de los testigos. Minutos después llegó una ambulancia de la policía a recoger el cadáver de la víctima, horriblemente mutilado, trasladándolo al hospital San Juan de Dios.

LA VICTIMA DEL ACCIDENTE

A pesar de los esfuerzos realizados por los redactores de ÚLTIMA HORA, minutos antes de entrar en prensa este ves perlimo, no se conocía detalle alguno por el que se pudiese identificar a la víctima de este horrible percance. Se dijo ÚLTIMA HORA por personas que creyeron reconocer el cadáver que éste era de un porteroso, y otros, el de un salvadoreño llegado al país con uno de los primeros contingentes de inmigrantes que nos visitaron bastantes años atrás.

EN LA MORGUE

Inmediatamente de recogido el cadáver de la desconocida víctima de este accidente del tránsito por una ambulancia de la policía, fue trasladado al Hospital San Juan de Dios en donde se dejó expuesto en una morgue al reconocimiento e identificación por sus familiares o de quienes tuvieron algún detalle que aportar al respecto.

PARA LOS EE. UU. POR LA VIA AEREA

Rumbo a los Estados Unidos de Norte América salen por la vía aérea, la señora doña Margarita Vilorio de Dobles, esposa del Lic. don Crisanto Dobles y su

YO CREI QUE MR. FOLEY...

(VIENE de la Página Primera)

da, iba tocando un caracol. De repente me contestaron débilmente. Afiné el oído y volví a tocar el caracol. Me volvieron a contestar otra vez, débil y como de muy lejos. Corrí hacia el lado de donde salía el ruido. Como a 50 metros de distancia, entre los árboles, vi un hombre blanco. Me entró un poquito de miedo. Creí que era un difunto. Pero me le acerqué más, y con un temblorito apenas en la voz le pregunté:

— ¿Es usted un vivo o un muerto. Se puso a llorar sobre mis hombros, diciendo después: — Yo venía en el avión. Todos están muertos. Breve, conciso, real y emocionante es este relato del minuto-cumbre en aquella tragedia.

YO CREI QUE OTONIEL...

(VIENE de la Página Primera)

creví, que el ruido lo profetizó un mono. No se imaginaba nunca que podría ser un hombre. (VIENE de la Página Primera) Mr. Foley nunca ha oído el ruido de un caracol, instrumento que nuestros hombres de la montaña convierten en cuerno o corneta para llamarse. Oyé el ruido, y por sí acaso — porque aún no tenía las esperanzas perdidas — contestó débilmente. El ruido del "mono" aumentó, y entonces Mr. Foley volvió a contestarlo. Cuando vio que se le acercaba un hombre, tembló de pies a cabeza de emoción. Y cuando el hombre le preguntó si era un vivo o un difunto, Mr. Foley no contestó nada. La gran tensión nerviosa, inverosímil e insuperable, lo hizo romper en llanto.

Aquel minuto puede llamarse el de la solidaridad humana.

LA SECRETARIA DE HACIENDA Y COMERCIO HACE SABER:

PRIMERO: Que en lo sucesivo TODA ORDEN DE COMPRA por cuenta del Supremo Gobierno, debe ser presentada para su anotación previa, a la Sección de Compras de esta Secretaría.

SEGUNDO: Que toda cuenta que se presente a la Secretaría de Hacienda con el sello de ANOTADO de la Sección de Compras, será pagada en el curso de la misma semana, en dinero efectivo.

San José, 19 de Mayo de 1943.

EXPECTANTE y NERVIOSA la afición nacional confía en el triunfo gimnástico

Cifranse las esperanzas del éxito en la formidable línea de ametralladoras que dirigirá Chalo Fernández

La Sociedad Gimnástica Española ha concluido el intenso entrenamiento a que fue sometido por Morena el entrenador oficial, para su presentación en demostrar frente a los águilas "ametralladoras" que dirigirá Chalo Fernández, todas las virtudes de un Center Half mortal. El conjunto gimnástico luce en su línea de ágiles el vigor y peso que faltara a la atacante universitaria para ganarle a los mexicanos. Tirarán a goal desde todos los ángulos y todas las instancias. La afición nacional, expectante y nerviosa, atribuye a los rojos la primera victoria de esta serie balonapé que los rojos ganarán y pueden ganar, si su delantero, como se asegura, tirará el marco que defenderá Palomino, con la constancia y tenacidad requirida para desconcertar la fuerte defensa de los atlantistas.

Con los gimnásticos entrenaron jugadores de otros conjuntos de primera línea que pueden sostener sin mengua para los rojos, a cualquier equipo que no dé el rendimiento que se necesita para ganar al coraje judo once mexicano. El optimismo de los gimnásticos es evidente. Esperan ganar, y están dispuestos a quemar todas sus energías para sujetar la victoria frente a los bragados "morenos", únicos vencedores en México de los titanes que vistén los colores del San Lorenzo de Almagro. "Atlante" dará un rendimiento varias veces superior

GRAN BAILE SOCIAL

en Guadalupe el sábado 5 del corriente a las 20 horas en los elegantes salones situados al Norte de la Plaza, en honor a la Primera División de Fútbol de aquella localidad.

ORQUESTA SOLIS

CUOTA \$ 2.50

Habrà servicio de camiones después del baile

TURRIALBA

CAMPEON FUTBOLISTICO DEL ATLANTICO

EN REÑIDO ENCUENTRO DERROTO EL INDEPENDIENTE DE TURRIALBA AL MEXICO JR. DE LIMON

Electa la nueva directiva que dirigirá las actividades deportivas y sociales del Independiente F. C. de Turrialba

Recibió ULTIMA HORA para su publicación la siguiente interesante carta del Independiente de Turrialba:

Turrialba 2 de junio de 1943
Señor Director de ULTIMA HORA
San José,
Estimado señor:
Le agradeceré sobremanera tu viera la bondad de insertar esta pequeña crónica en la muy leída sección deportiva de su diario.

DEPORTIVAS DE TURRIALBA Nueva Directiva.

Con el afán de honrar nueva directiva se reunieron en el Club Independiente F. C. de esta ciudad todos los miembros de al-

paracho centro y sometida a la votación que fué, por unanimidad, seguida integrada en la siguiente forma:

Presidente Enrique Camacho
Vice-Presidente Jorge Garza.
Secretario Freddy Solís.
Tesorero Rolando Ugalde.
Fiscal Virgilio Caivo.

Vocales: Carlos Monestel, Raúl Garbano y Enrique Goldkewitch.

Otras actividades:
Se efectuó el domingo próximo pasado en esta ciudad un reñido encuentro entre las oncenas del México Jr. de Limón y el Independiente F. C. Disputándose la supremacía del Atlántico, el partido en todas sus fases resultó movidísimo y ganado por los

Campeonato Escolar de Fútbol en Tres Ríos

Iniciase el sábado a las 10 horas el campeonato de Fútbol en Tres Ríos. El próximo sábado a las 10 horas se inaugurará el Campeonato Escolar de Fútbol en Tres Ríos que organiza el Club Independiente con la Directora de Educación Física de las escuelas del cantón. Este certamen se iniciará con un reñido encuentro entre V y VI grados. La labor deportiva que desahoga el Independiente de Tres Ríos se ha extendido a la celebración de un campeonato de ping-pong, billar y ajedrez.

coratados turrialbeños, quienes sabiendo defender los colores de su bandera, se anotaron el triunfo a su favor por el abultado score de 0 tantos contra 2.
En la noche la directiva dispuso hacer un baile en honor de los señores visitantes. Se efectuó en los amplios salones del Club y amenizado por la orquesta Tropical resultó muy bueno.
Agradeciéndole una vez más la atención que se ha permitido dispensar a estas líneas, me retiro de usted atento y s. s.

Freddy Solís,
Srio. del Independiente F. C.

TURRIALBA y LIMON próximos contendientes del Independiente

Invitaron limonenses y turrialbeños a los muchachos del Independiente para celebrar varios encuentros en sus respectivas localidades

La magnífica condición física de los independientes de Tres Ríos será puesta a prueba, en fecha próxima, frente a los mejores conjuntos futbolísticos de la zona Atlántica: Turrialba y Limón.
Las invitaciones que este club

ha recibido para celebrar varios encuentros frente a turrialbeños y limonenses han sido inmediatamente aceptadas por este puñtante club que realizará las 35 ras a los lugares señalados en el transcurso del presente mes.

AL CAER, LESIONA AL NIÑO QUE LLEVABA EN BRAZOS

Resbaló una mujer en una acera con un niño en brazos, quebrando contra él la botella de la leche e hirundiéndolo gravemente

El reportero de ULTIMA HORA fue testigo de este caso notoso, incidentalmente. Ayer tarde llovía ferrocamente. Las ace-

ras se ponen demasiado resbalosas sobre todo en las junturas adyacentes. Al llegar a la escuela del Colegio de Señoritas, una mujer que venía con un niño en brazos cayó, con tan mala suerte que la botella en que siempre lleván la leche se quebró contra el niño ocasionándole heridas de cierta gravedad. Verdaderamente fue un cuadro conmovedor cuando a zaron al bebé cubierto en sangre. La madre, sumamente alarmada, lo llevó donde un doctor cercano, pero entendemos que posterior mente los pasaron al hospital San Juan de Dios.

110 NAVES DE GUERRA FRANCESAS EN EL MEDITERRANEO

ARGEL, 4 UP. Un ejército francés de milares de soldados y guerrilleros y una flota compuesta por 110 naves de guerra de la misma nacionalidad, se hallan unificados bajo la dirección conjunta de los generales Henri Giraud y Charles de Gaulle. Solo unos pocos problemas tal como el de la cuestión sujeta a controversias de si se le permitirá a Giraud continuar como comandante en jefe del ejército francés quedan por resolverse. En este sentido, luego el completo acuerdo entre todos los franceses diseminados en el mundo. El flamante Comité Francés de Resistencia Nacional se reunió esta mañana desde las 10 hasta las 12 para comenzar a trabajar en otros problemas que todavía existen entre los franceses. Giraud y De Gaulle fueron nombrados ayer co-presidentes del citado organismo que administrará el territorio francés que se halla fuera de la dominación enemiga y gobernará a los franceses hasta que la patria sea liberada.

FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

AVISO AL PUBLICO

Esta Administración, fiel a su deseo de servir en la mejor forma posible, ha dispuesto que,

A PARTIR DEL LUNES DIEZ DE LOS CORRIENTES, además de los servicios regulares a cargo de los trenes locales, se siga corriendo diariamente

un tren entre Esparta y Puntarenas,

de acuerdo con el siguiente itinerario:

SALE DE ESPARTA 6.15 horas
REGRESA DE PUNTARENAS 16.30 horas

PROSPERO GUARDIA,
Administrador General

San José, mayo 6 de 1943.



Fue un crimen EL SUCESO DE AYER EN Rincón de Cubillos

REVOLUCION ARGENTINA...

(VIENE de la Página Primera) en el corazón de Buenos Aires.

En las ventanas del palacio presidencial se colocaron a metralladoras para enfrenar cualquier emergencia.

TRIUNFO LA REVOLUCION EN ARGENTINA

MONTEVIDEO, 4. UP.—El periódico uruguayo "El Plata", dijo hoy que el doctor Ramón Castillo había renunciado la presidencia argentina y que la revolución proaliada había triunfado.

EN LOS SUBURBIOS DE BUENOS AIRES

BUENOS AIRES, 4. UP.—

FLASH. — Cañones y ametralladoras fueron disparados en los suburbios de Buenos Aires hoy por revolucionarios pro-aliados integrados por miembros del ejército argentino que se levantaron en contra del gobierno del presidente Ramón Castillo y marcharon hacia el capitolio para demandar elecciones libres y la ruptura de relaciones con el eje.

MONTEVIDEO, 4. UP. — En los suburbios de Núñez se escuchan los cañonazos y a-

metralladoras en funcionamiento a cinco kilómetros del centro de Buenos Aires.

MONTEVIDEO, 4. UP.— El general Marquessa destacado adherente político de la neutralidad dice que ignora-se la situación militar en el resto del país, suponiéndose que la sublevación fue circunscrita a diez mil hombres en el Campo de Mayo.

WASHINGTON, 4. UP. — Reportes privados indican que los revolucionarios controlan parcialmente la capital, el movimiento parece bien coordinado.

MONTEVIDEO, 4. UP. — FLASH. — Reportes privados reportan que los revolucionarios ocuparon las estaciones de Radio de Buenos Aires proclamando un gobierno militar de dos años.

BUENOS AIRES, 4. UP. — El director de Radiocomunicaciones de la dirección general de correos y telégrafos de la nación, señor Adolfo Cosentino, facilitó a los radiomisores, para ser irradiado, el siguiente decreto que firma el presidente de la nación, señor Ramón S. Castillo, y el ministro de marina, contra el almirante Mario Fincati en el que se da cuenta del estallido de un movimiento militar en Campo de Mayo. Dice el decreto textualmente: "Habiéndose producido un movimiento militar en Campo de Mayo, el presidente de la nación, doctor Ramón S. Castillo, ha nombrado comandante en jefe de las fuerzas militares de la nación, al general D. Rodolfo Márquez. Posteriormente del mismo origen, los broadcastings recibieron una notificación que dice textualmente: El poder ejecutivo de la nación, ejercitando las facultades que le confiere la constitución, nombra comandante de las fuerzas de represión, al general de división Rodolfo Márquez que se hará cargo inmediato del mundo. El

DESEO QUE SEA ESTE PERIODICO EL QUE RECOJA MI MAS VEHEMENTE PROTESTA POR EL HECHO SANGRIENTO DE QUE FUE VICTIMA AMABLE PAEZ Dijo el Agente Principal de Policía de Menores que cualquier mujer que sea madre, puede matar y desenterrar la condena en su casa de habitación, si tiene un hijo de 9 meses o de mayor edad VICTOR RIVERA CESPEDES HACE A "ULTIMA HORA" INTERESANTES DECLARACIONES SOBRE EL LANCE SANGRIENTO DE AYER

Deseo que sea ULTIMA HORA la que recoja mi mas vehemente protesta por el hecho sangriento de que fue víctima Amable Pérez. Eso no fue un simple hecho de sangre; fue un verdadero crimen. Se pretende que la heroína desuente su condena en su casa de habitación por cuando se plantea un niño de 9 meses cuando un honor de la verdad, este niño cuenta ya con quince meses de edad. También

presente decreto es referendado por el ministerio de marina, por hallarse ausente el ministro de guerra.

BUENOS AIRES, 4. UP. — El señor José María Collazo, funcionario adscrito a la jefatura de policía, declaró que el jefe de policía general Domingo Martínez, manifestó: "Cumpliré con mi deber como jefe para la tranquilidad de la ciudad antes que como general de la nación." Agregó el señor Collazo, que la situación está en manos del ejército y que hasta este momento no se puede establecer si se trata de un movimiento de carácter nacionalista.

BUENOS AIRES, 4. UP. — Conatos de rebelión emprendidos contra el gobierno, fueron rápidamente extinguidos. El presidente Castillo designó al ex-ministro de la guerra General Rodolfo Márquez, jefe de las "Fuerzas represivas", circular rumores de revueltas en el ejército." La situación está controlada por las fuerzas del gobierno. Se interrumpieron las comunicaciones radiotelegráficas y telefónicas con el exterior, la información extranjera sometida a estricto censura.

MONTEVIDEO, 4. UP. — Sin confirmación a las 2 p. m. los revolucionarios continuaban su avance, venciendo la resistencia en la Escuela de Mecánicos.

MONTEVIDEO, 4. UP. — FLASH. — Las fuerzas armadas argentinas se cree que no se han adherido al movimiento revolucionario.

MONTEVIDEO, 4. UP. — Noticias provenientes de Buenos Aires aseguran que el Presidente Castillo abandonó la Casa Rosada y se trasladó

deseo protestar por el dictamen castigado por la ley con prisión a desenterrar dentro de su propia casa de habitación. Así me dijo el señor Agente Principal de Policía de Menores con quien conversé esta mañana al rendir declaración la víctima del suceso que ULTIMA HORA consignara exclusivamente en su edición de ayer. Estas fueron las declaraciones de Víctor Rivera Céspedes, recogidas textualmente por un redactor de ULTIMA HORA.

Deseo preguntar si toda madre de familia que tenga un niño de 9 meses o de más edad, puede matar a cualquier persona y ser

al Capitolio de Ciudad del Plata.

SANTIAGO DE CHILE, 4. UP. — Ruix Guinzáuz, canciller argentino y su familia se han refugiado en la Embajada de Chile en Buenos Aires.

WASHINGTON, 4. UP. — FLASH 13 horas 55 m.—De Buenos Aires se anuncia que

la revolución ha triunfado. MONTEVIDEO, 4. UP. — El General Rawson y las fuerzas de Ramírez, han ocupado la Casa Rosada. Informase que la revolución ha triunfado totalmente, aun cuando aún no ha renunciado Castillo. Extraoficialmente se asegura que hubo esta mañana en Buenos Aires cuatro muertos y varios heridos.

¡HOY ES EL VACILON DEL DEBUT!! A GOZAR! A REIR! A DIVERTIRSE! A CARCAJEARSE! TEATRO MODERNO

Hoy, VIERNES, 4 DE JUNIO — A las 3 y 7 — C 0.50 — EL FANTASMA

A las 9 — ENTRADA — C 1.00 - 0.65 - 0.40 ¡Sensacional Noche de Gala! Regio Debut Estupendo! Presentación de los Reyes del Humor, del Radio y del Teatro:

Cía. Hermanos SANTILLANA

¡Programa Manstruo! ¡El vacilón del año! ¡La noche de la Alegría! tomando parte toda la Compañía, en la que figuran:

"DON CACHON Y PASCUAL" GLADYS, la bella cancionista — GIADANS, el mago del Violín — FEFFY, el nultato cantor — HILDA, la pregonera del Son — DON CACHON, el palao, AMAURY, el galón Joven, ROSITA, la bailarina, etc., etc.

DEBUT REGIO!

Presentación de la Revista cómica - musical vallesna, titulada:

EL TEMIBLE GANGSTER DON CACHON

Supér grandioso acto de Variedades, con:

CONGAS - RUMBAS MONOLOGOS - SKETS

¡Un programón con todo lo mejor del repertorio! Las entradas! ¡Llegue temprano para conseguir asiento! ¡Dos horas de alegría por UN COLON!



Maestro Director: ANTULIO PARRALES GRAN ORQUESTA DE MUSICA ALEGRE! TEMPORADA RELAMPAGO! ¡POCOS DIAS DE ACTUACION! ¡NO PIERDA HOY!

PALACE VARIEDADES A las 3, 6.45 y 9.15 — 1.40 Greer Garson y Walter Pidgeon, en: ROSA DE ABOLENGO BOCAZAS en el éxito: "ATREVEVE Y VERAS"

IDEAL LIBANO KEITH A las 7 y 8.45 A las 7 y 8.45 Entrada C 0.50 Entrada C 0.50 Abbott y Costello, en: CE EL AMOR SENTA PROHIBIDA RIO RITA Rita Hayworth por R. Taylor

Ya está en Costa Rica: "INCERTIDUMBRE", Pedro López Lagar y María Duval. Pronto: "ESTA TIERRA ES MIA," por Charles Laughton.

¿POR QUE NO TENER CONFIANZA EN NUESTROS PRODUCTOS INDUSTRIALES?

Es una gran idiotez ponerle nombres extranjeros a las marcas de los productos industriales de nuestro país. Dice don Carlos M. López G., reafirmando a un problema de interés nacional en esta a ULTIMA HORA

Moravia, 2 de mayo de 1943 Señor Director de ULTIMA HORA Señor de mi consideración y respeto: Hago a usted darme atención a las pocas palabras que a continuación le expongo, y que a la vez sirven de pregunta. Muchos costarricenses creen que los productos que en Costa Rica se fabrican no sirven por la sencilla razón de que son nuestros. Llegan al extremo de ponerle nombres extranjeros para que el pueblo crea que son superiores a los nuestros. Idiotez más grande de un hijo de la patria no puede haber, puesto que, no confía en lo que hace ni mucho menos en lo que él mismo puede hacer. Digo esto, en vista de que hace un momento he leído un lettero en una cajetilla de fósforos, y bien se ve que su fabricante no confía en sí mismo pues quiere buscar un nombre extranjero para poder vender su producto, ya que según su intención no hay un nombre en nuestra lengua que pueda acomodarse a su producto. Soy del señor director con toda consideración y respeto a su atento servidor. Carlos M. López G.

Mañana: Donald Woods, en:

Próximo domingo: A cuidar la mujer se ha dicho! Ya no sabe uno si es la propia o la del otro...! Joaquín Parraoé, Manolita Naval, Julián Soler y Jorge Reyes, son los que se traen este gran hit. Veanlo usted en la piéante comedia.

ESA MUJER ES LA MIA o la Suya!

RAVENTOS Hoy a las 3, 7 y 9 — 0.75

¡Pájate re-astro de acción! Gary Cooper, en: TRES LANCIEROS DE BENGALA

CAPITOLIO A las 7 y 8.45 — 0.65 Hugo del Carril, en: LA NOVELA DE UN JOVEN POBRE

ADELA A las 7 y 8.45 — 0.50

Leslie Banks, en: BUQUES CON ALAS

AMERICA A las 7 y 8.45 — 0.70

Carole Lombard, en: SER O NO SER

CASTRO A las 7 y 30 — 0.40

Bety Grable, en: LA CANCION DE LAS ISLAS

Pronto: CUMBRES DE PASION con Ann Sheridan.